



Mainzer Exzellenzpreis / Prix d'Excellence 2023

Feierliche Verleihung an Abiturientinnen und Abiturienten aus Dijon anlässlich „65 Jahre Städtepartnerschaft“ im Rahmen des Treffens der beiden Oberbürgermeister François Rebsamen (Dijon) und Nino Haase (Mainz)

Dijon. Die Verleihung des Exzellenzpreises, der in Mainz seit Jahren auf erfreulich positive Resonanz stößt, wurde anlässlich des Städtejubiläums und „60 Jahre Elysée-Vertrag“ nun erstmals in Dijon verwirklicht.

Der Exzellenzpreis / Prix d'Excellence, der im Jahr 2018 erstmals durch die Deutsch-Französische Gesellschaft Mainz e. V. für die 14 Mainzer Abitur-Schulen initiiert wurde und fortan weiterentwickelt wird, versteht sich als Beitrag zur Stärkung der Partnersprache im Geiste des Aachener Vertrages.

Die Verleihung des Exzellenzpreises richtet sich an die Besten des Abiturjahrgangs in der Partnersprache sowie an Bürgerinnen und Bürger mit vorbildlichem Engagement in Sprache und Kultur des Nachbarlandes.

Die Maßnahme steht unter der Schirmherrschaft von Frau Malu DREYER, Ministerpräsidentin des Landes Rheinland-Pfalz sowie von Monsieur Pierre N'GAHANE, Recteur de l'Académie de Dijon.



Frau Lydie PFANDER-MENY

Foto: Stadt Dijon

Als Auftakt der Feierlichkeiten zu „65 Jahre Städtepartnerschaft Mainz-Dijon“ war die Stellvertretende Bürgermeisterin von Dijon, Frau Lydie PFANDER-MENY, bereits am 28. Januar 2023 nach Mainz gereist, um zur Verleihung des Exzellenzpreises der Deutsch-Französischen Gesellschaft Mainz e. V. ein Grußwort im Gutenberg-Museum zu adressieren, im Kontext des Deutsch-Französischen Tages.

Im Rahmen des traditionellen „Printemps de l'Europe“ der Stadt Dijon wurde daraufhin am 11. Mai 2023 als einer der Höhepunkte der Dijon-Reise des Mainzer Oberbürgermeisters Nino HAASE und seinem Treffen mit Herrn François REBSAMEN (Oberbürgermeister von Dijon) der Prix d'Excellence an die besten Abiturientinnen und Abiturienten der

Stadt Dijon im Fach Deutsch im historischen Palais des Ducs de Bourgogne öffentlichkeitswirksam verliehen. Die Stadt Dijon realisierte die Festveranstaltung unter der Federführung der Stellvertretenden Bürgermeisterin, Frau PFANDER-MENY, analog zur Feierlichkeit in Mainz.

Die Stadt Mainz steuerte für die französischen Schülerinnen und Schüler die begehrten Kunst-Urkunden aus der Druckwerkstatt des Gutenberg-Museums als Zeichen der Wertschätzung bei.

Nach einer musikalischen Rahmung durch Schülerinnen und Schüler des Konservatoriums Dijon erfolgte die Begrüßungsrede von Frau Lydie PFANDER-MENY, Beauftragte für die Beziehungen zu den Partnerstädten.



Herr Jérôme PICQ

Foto: Stadt Dijon

Für das Rektorat der Akademie von Dijon hielt Herr Jérôme PICQ, Inspecteur d'académie / Inspecteur pédagogique régional ein Grußwort, hob die Bedeutung der Sprache Deutsch im Bereich der Bildung hervor und dankte für die gute Zusammenarbeit.

Die Deutsch-Französische Gesellschaft Mainz e. V. hatte bereits lange im Vorfeld der Verleihung in Kooperation mit dem Rectorat de Dijon und der Unterstützung der Obersten Schulaufsicht die Nominierungen der französischen Preisträgerinnen und Preisträger herbeigeführt.

Der Oberbürgermeister der Stadt Mainz, Herr Nino HAASE, betonte vor dem Hintergrund des Zeitgeschehens die Notwendigkeit der grenzüberschreitenden Begegnungen und guter Beziehungen in den Städtepartnerschaften im Sinne eines friedlichen Europas.

Im Anschluss erfolgten die feierlichen Preisverleihungen an die nominierten Schülerinnen und Schüler der Gymnasien aus Dijon durch Frau Lydie PFANDER-MENY (Stadt Dijon), Herrn Nino HAASE (Stadt Mainz), Herrn Jérôme PICQ (Rektorat de Dijon), Herrn Bernhard SCHAUPP (Direktor des Hauses Rheinland-Pfalz), Herrn Dr. Eckart LENSCH (Sozialdezernent der Stadt Mainz), Frau Sibylle VON ROESGEN (Protokollchefin der Stadt Mainz) und Herrn Michael GRABIS (Vizepräsident der Deutsch-Französischen Gesellschaft Mainz e. V.).



Herr Nino HAASE

Foto: Stadt Dijon

Französische Abiturientinnen und Abiturienten folgender französischer Gymnasien wurden 2023 mit dem Mainzer Prix d'Excellence ausgezeichnet:

1. Lycée Bonaparte, Autun
2. Lycée Jacques Amyot, Auxerre
3. Lycée Jean-Joseph Fourier, Auxerre
4. Lycée du Parc des Chaumes, Avallon
5. Lycée Clos Maire, Beaune
6. Lycée E. J. Marey, Beaune
7. Lycée Emiland Gauthey, Chalon sur Saône
8. Lycée Mathias, Chalon sur Saône



Frau Mandy HAASE, Herr Dr. Eckart LENSCH, Herr Nino HAASE

Foto: Stadt Dijon

9. Lycée Pontus de Tyard, Chalon sur Saône
10. Lycée Désiré Nisard, Châtillon sur Seine
11. Lycée Julien Wittmer, Charolles
12. Lycée La Prat's, Cluny
13. Lycée Pierre Gilles de Gennes, Cosne sur Loire
14. Lycée Maurice Genevoix, Decize
15. Lycée Camille Claudel, Digoin
16. Lycée Carnot, Dijon



Herr Michael GRABIS, Preisträgerin Senioren, Frau PFANDER-MENY Foto: H. Cenefels, Dijon

17. Lycée Charles de Gaulle, Dijon
18. Lycée Gustave Eiffel, Dijon
19. Lycée Montchapet, Dijon
20. Lycée Simone Weil, Dijon
21. Lycée Léon Blum, Le Creusot
22. Lycée Henri Vincenot, Louhans
23. Lycée René Cassin, Mâcon
24. Lycée Jules Renard, Nevers
25. Lycée Anna Judic, Semur en Auxois
26. Lycée Catherine et Raymond Janot, Sens
27. Lycée Pierre Larousse, Toucy

Auch eine Bürgerin der Stadt Dijon wurde mit dem Prix d'Excellence für die vorbildliche Haltung im lebenslangen Lernen und ihr Interesse an der Sprache und Kultur des Nachbarlandes geehrt.



Herr Nino HAASE

Foto: Stadt Dijon

Im Laufe der Festveranstaltung am 11. Mai 2023 im Palais des Ducs de Bourgogne verkündete die Stellvertretende Bürgermeisterin, Frau PFANDER-MENY, die Stadt Dijon beabsichtige, den Prix d'Excellence im Jahr 2024 – angesichts des beachtlichen Erfolges des diesjährigen Auftaktes – erneut an die Besten des Abiturjahrgangs der Gymnasien in Dijon zu vergeben. Darüber hinaus dankte sie allen Kooperationspartnern und sprach insbesondere der Deutsch-Französischen Gesellschaft Mainz e. V. und ihren zivilgesellschaftlichen Akteuren einen herzlichen und großen Dank für ihren ehrenamtlichen Einsatz und die Initiierung des Exzellenzpreises in Dijon aus.

Die Pressemitteilung der Stadt Mainz zur Antrittsreise von Herrn Oberbürgermeister Nino Haase in Dijon gibt weitere Einblicke.

In Mainz ist die 7. Verleihung des Exzellenzpreises / Prix d'Excellence bereits ins Auge gefasst. Die Festveranstaltung wird am **Samstag, dem 3. Februar 2024 um 11:00 Uhr** stattfinden.